

## Presseinformation

Dresden, Leipzig, Hannover, 3.12.2025

### **International ausgezeichnet: SpinLab Gruppe überzeugt beim Startup Ecosystem Stars Award 2025**

Die SpinLab Gruppe - bestehend aus SpinLab in Leipzig, RootCamp in Hannover und ExciteLab in Dresden wurde als "Startup Ecosystem Star 2025" in der Kategorie "Exceptional Industry Support" ausgezeichnet. Die Auszeichnung wurde bei einer Zeremonie im Hauptsitz der International Chamber of Commerce (ICC) in Paris verliehen. Die Startup Ecosystem Stars Awards werden von der ICC und Mind the Bridge organisiert, in Zusammenarbeit mit der OECD und der Europäischen Kommission und unterstützt von Microsoft. Sie zählen zu den weltweit bedeutendsten Auszeichnungen für Organisationen, die Innovationsökosysteme messbar stärken.

Die Auszeichnung würdigt das integrierte Modell der SpinLab Gruppe, die mehrere spezialisierte Innovationhubs in Deutschland vereint. Die drei Standorte sind strategisch so gewählt, dass sie auf bestehenden industriellen und wissenschaftlichen Stärken aufbauen: Leipzig ist ein führendes Zentrum für Energiewirtschaft, Smart City und digitale Gesundheitslösungen, Hannover zeichnet sich durch eine starke Position im Bereich Bioökonomie und AgriFoodTech aus, Dresden gilt als einer der wichtigsten europäischen Hotspots für Deep Tech, Mikroelektronik, Robotik und Halbleitertechnologie.

Diese Standortstrategie folgt dem klaren Ziel, Startup-Ökosysteme genau dort aufzubauen und zu stärken, wo das Potenzial für Innovation, Technologietransfer und industrielle Wirkung besonders hoch ist. Die Jury würdigte außerdem, dass die SpinLab Gruppe nicht nur Startups stärkt, sondern zunehmend auch etablierte Industrien dabei unterstützt, innovativer zu werden, insbesondere durch ihren Venture-Clienting-Ansatz, der Unternehmen ermöglicht, neue Technologien schneller zu adaptieren.

„Wir freuen uns über die Würdigung der intensiven Arbeit unseres Teams in Leipzig, Hannover und Dresden. Die Auszeichnung gebührt auch den vielen Gründerinnen und Gründern, die täglich hart daran arbeiten, Innovationen in den Markt zu bringen, sowie unseren Unternehmenspartnern, die all dies erst möglich machen“, sagt Eric Weber, CEO und Gründer von SpinLab.

Sachsens Ministerpräsident Michael Kretschmer: „Die SpinLab Gruppe zeigt eindrucksvoll, warum es zu den führenden Innovationshubs in Europa und der Welt gehört. Sachsen ist ein Technologie- und Innovationsstandort – Einrichtungen wie SpinLab sind für unsere wirtschaftliche Stärke von zentraler

Bedeutung. In den vergangenen Jahren hat sich hier durch die herausragende Zusammenarbeit zwischen Hochschulen, Forschungseinrichtungen und Startups eine enorme Anziehungskraft für junge Talente entwickelt. Es ist schön, dass diese wichtige Arbeit des Teams und der hier ansässigen Gründerinnen und Gründer auch international anerkannt wird. Herzlichen Glückwunsch zum SES Award!"

### **Über die SpinLab Gruppe**

Die SpinLab Gruppe bietet Startups strukturierte Accelerator-Programme sowie Launchpad-Programme für den Einstieg in den deutschen Markt an. Diese Programme ermöglichen Zugang zu Coaching, Netzwerken, Finanzierungsmöglichkeiten und Unternehmenspartnern. Die bisherigen Ergebnisse dieser Arbeit zeigen sich in einer Überlebensrate der betreuten Startups von 87 Prozent, über 587 Millionen Euro eingeworbenem Kapital und 15 Exits. Parallel dazu unterstützt die SpinLab Gruppe Unternehmen dabei, gezielt mit Startups zusammenzuarbeiten und neue Technologien über Venture-Clienting in ihre Organisationen zu integrieren. Ergänzt wird das Ökosystem durch den VC-Fonds SIVentures sowie ein internes Beratungsteam, das bisher mehr als 100 Projekte begleitet hat. [www.spinlab.group](http://www.spinlab.group)